

puesto Antonio Gotor Cuartero, tras recibir una llamada telefónica de Calvo Sotelo en la cual le aconsejaba sustituir a Rosillo.

La víspera de las elecciones surgió un conflicto interno en el Bloque del que sólo conocemos lo traslucido a través de una nota publicada por los Tradicionalistas en *El Diario de Albacete*, en la cual éstos se declaraban incompatibles con Renovación Española, pero recomendaban «*apoyar al candidato monárquico y a las derechas*» (26).

Con esta candidatura se pretendía que los electores sustituyesen al candidato centrista por el monárquico. Ello suponía debilitar aún más la coalición de centro-derecha, pues se dejaría de votar a uno de sus candidatos para colocar al monárquico.

Todos estos enfrentamientos entre sectores de la derecha les debilitó más de lo que ellos creían. La confianza en la victoria (27) y las divergencias ideológicas no les dejó ver hasta qué punto estas rencillas internas provocarían su derrota.

III. Campaña y programa electoral

En Albacete la derecha contó con un gran respaldo de la prensa. Le apoyaron en su campaña electoral los diarios *Defensor de Albacete* (proclive al partido radical) y *El Diario de Albacete* (monárquico conservador), y los semanarios *Hellín* y *La Voz del Distrito* (radical). La izquierda sólo estuvo respaldada por el semanario *República*. Aquella sostuvo su campaña a través de la prensa de diversas maneras. *El Diario de Albacete* publicó un hipotético programa de izquierdas muy radicalizado (28) con el fin de inclinar a los indecisos hacia la derecha. Se inventaron pronósticos de las futuras elecciones en las cuales la derecha obtenía una mayoría aplastante de diputados (29). Se publica-

(26) *El Diario de Albacete*, 14-II-1936.

(27) *La Voz del Distrito* proclama la víspera de las elecciones: «*El triunfo de las derechas en toda España, contra la revolución y sus cómplices, será rotundo, arrollador, algo apoteósico. En nuestra provincia, indiscutible*».

(28) *El Diario de Albacete*, 7-I-1936, se expresaba en los siguientes términos: «*Disolución de la Guardia Civil, de la de Asalto; desmilitarización del Ejército, armamento del pueblo, control de la industria y el comercio por los obreros, expulsión de las órdenes religiosas, estatificación de los Bancos y la prensa, socialización de la tierra y amnistía de los delincuentes de octubre*».

(29) Esta es la lista que presentaba *La Voz del Distrito*, 17-I-1936: «*Gobierno centro Portela 58 diputados, fascistas 1, Miguel Maura 5, radicales 15, Abilio Calderón 10, Chapaprieta 4, Lliga 13, Acción Popular 135, Monárquicos y Tradicionalis-*